

FONDO DE CULTURA ECONÓMICA
Subgerencia de Publicidad

BOLETÍN DE PRENSA

Obras Completas de Jesús Reyes Heróles

(volúmenes I y II) y

Cuadernos

Al cumplirse en 1995 el décimo aniversario del fallecimiento de Jesús Reyes Heróles (1921-1985). La Asociación de Estudios Históricos y Políticos que lleva su nombre, la Secretaría de Educación Pública y el Fondo de Cultura Económica conjuntaron esfuerzos para la publicación de las **Obras Completas de Jesús Reyes Heróles** y de los **Cuadernos** de la Asociación de Estudios Históricos y Políticos Jesús Reyes Heróles A.C.

La presentación de los dos primeros de ocho volúmenes de estas obras, así como los volúmenes V al VIII de los Cuadernos de la Asociación de Estudios Históricos y Políticos se llevará a cabo hoy martes 19 de marzo a las 19:30 horas en la Unidad Cultural "Maestro Jesús Silva Herzog" del Fondo de Cultura Económica.

Reyes Heróles llenó toda una etapa como ideólogo del sistema político mexicano creado al consolidarse la Revolución Mexicana de 1910 y de sus juicios como el de que "Vivir en la democracia no es fácil. Algunos confunden la democracia con el despotismo de los muchos", se derivan enseñanzas positivas, lo mismo en el sentido de juzgar los nuevos intentos de reforma política, la urgencia de la nacionalización de la industria petrolera o el mantenimiento de las bases solidarias y humanísticas de la seguridad social.

En el volumen I de las **Obras Completas**, por ejemplo, se analizan las tendencias actuales del Estado, el largo camino mexicano hacia un Estado Social de Derecho y la Ciencia Política. En el volumen II aparecen textos que dan cuenta de su ideología en torno a personajes históricos y a la política partidista. Asimismo están incluidas sus observaciones sobre aspectos trascendentales, como la legislación, la economía y el petróleo entre otros.

Su obra nos permite entender mejor al México contemporáneo, empeñado en alcanzar la libertad, la democracia y la justicia social.

Los **Cuadernos** de la Asociación de Estudios Históricos y Políticos Jesús Reyes Heróles A.C., reúnen sus reflexiones sobre Educación, Reforma Política, Liberalismo Mexicano, Estado e Iglesia, con estudios introductorios de *Luis Villoro*, *Rodolfo Duarte*, *Jorge Sayeg Helú* y *Eugenia Meyer* respectivamente.

Corresponderá a los distinguidos intelectuales *Henrique González Casanova*, *Eugenia Meyer*, *Rafael Segovia* y *Miguel de la Madrid H.*, hacer los comentarios críticos correspondientes y juzgar la certeza de las predicaciones y el valor actual del pensamiento de **Jesús Reyes Heróles**, considerado como el mayor ideólogo y pensador revolucionario del presente siglo.

OBRAS COMPLETAS Jesús Reyes Heróles. Vida y Pensamiento de México. Tomo I, Política. Primera edición 1995. 696pp. Fondo de Cultura Económica.

OBRAS COMPLETAS Jesús Reyes Heróles. Vida y Pensamiento de México. Tomo II, Política. Primera edición 1996. 653pp. Fondo de Cultura Económica.

EUGENIA MEYER

Doctora en Historia por la Universidad Nacional Autónoma de México. Profesora Titular de la Revolución Mexicana en el Colegio de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. De 1983 a 1988, fue Directora General del Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora. Por nombramiento presidencial, fue Consejera Vitalicia de la Crónica de la Ciudad de México. De 1988 a 1993 fue Directora General de Publicaciones del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes. Actualmente es profesora de tiempo completo en la División de Posgrado de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM.

Ha sido investigadora en el Instituto Nacional de Antropología e Historia. Coordinadora del Programa de Historia Oral del INAH. Coordinadora de la construcción de los museos: *La lucha obrera en Cananca*; *Museo Nacional de las Intervenciones*; *Museo histórico de la Revolución en el estado de Chihuahua*; *Museo Nacional de la Revolución*; *Los Sentimientos de la Nación*. *Museo Legislativo* y de la exposición internacional *México, un libro abierto* (Frankfurt, 1992, y Colombia 1993). Editora de las *Obras completas de Luis Cabrera* (1965) y de *Jesús Reyes Heróles* (1995).

Autora de un sinnúmero de libros y artículos en revistas especializadas de ciencias sociales, como *Conciencia histórica norteamericana sobre la Revolución de 1910*; *Huerta y la Revolución Mexicana*; *Testimonios para la historia del cine mexicano*; *Luis Cabrera, teórico y crítico de la Revolución*; *Raoul Founter, médico humanista*; *Estar al tanto de la historia*, *Jesús Reyes Heróles*, *Es Estado y la Iglesia*.

HENRIQUE GONZÁLEZ CASANOVA

Es profesor titular de la Universidad Nacional Autónoma de México, a cuyo personal académico se incorporó en 1943. Es Licenciado en Derecho por esta misma Institución. Ha ejercido el periodismo y la docencia, además de haber servido como Embajador de México en el extranjero durante algunos años.

Ha colaborado en varios periódicos desde 1947, publicó en la UNAM los siguientes volúmenes que integran sus principales trabajos:

Un orden libre y responsable (1974), *La organización democrática y la Universidad* (1974), *Ensayos sobre la Universidad* (1976). Actualmente enseña en la facultad de Ciencias Políticas y Sociales, donde tiene a su cargo un taller de Investigación en Comunicación; además, participa en las tareas de asesoría al Rector de la Universidad, Dr. José Sarukhán Kermez.

RAFAEL SEGOVIA CANOSA

Mexicano Nacido en 1928, En su formación profesional, estudió en la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM (1950-1954), en la Escuela Nacional de Antropología e Historia (1955-1959), en Vieme Section de l'École Practiques des Hautes Etudes de la Universidad de París, (1960-1961) Fondation Nationale des Sciences Politiques, París, (1960-1962).

Dentro de sus actividades profesionales ha sido profesor-investigador del Centro de Estudios Internacionales de El Colegio de México, 1962 a la fecha. Director del Centro de Estudios Internacionales de El Colegio de México, de 1972 a 1977. Coordinador General Académico de El Colegio de México, de 1987 a 1991. Editorialista del periódico *Reforma* de 1995 a la fecha. Ha obtenido distinciones recibidas como: Investigador Nacional, del Sistema Nacional de Investigadores, de 1984 a la fecha. Profesor Emérito de El Colegio de México, en agosto de 1995. Ha publicado libros tales como: *Tres salvaciones del siglo XVIII español*, *La politización del niño mexicano*, *El Estado contemporáneo, México 1940 a 1970*, *Historia de la Revolución Mexicana 1928 a 1934*. *La vida política mexicana en la crisis y Lapidaria política*.

MIGUEL DE LA MADRID

Nació en la ciudad de Colima el 12 de diciembre de 1934. Titulado en 1957 como licenciado en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México y de Maestro de Administración Pública en la Universidad de Harvard en 1965. Ha trabajado en el Banco de México, Secretaría de Hacienda y Crédito Público (Director General de Crédito y Subsecretario de Hacienda); Petróleos Mexicanos (Subdirector de Finanzas). Secretario de Programación y Presupuesto (1979-1982) y Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos (1982-1988).

Ha asistido a diferentes foros internacionales en temas económicos (Fondo Monetario Internacional, Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo y Consejo Interamericano Económico y Social) y culturales (UNESCO, Consejo de Relaciones Internacionales de buenos Aires, Instituto Aspen de Italia, Instituto de Estudios Administrativos de Montreal, etc.).

Miembro del Consejo Asesor del Instituto de Economía Internacional de Washington. Presidente del Consejo Supremo de la Asociación Nacional de Abogados y del Instituto Mexicano de Cultura. Ha publicado diversos ensayos sobre temas de naturaleza jurídica y económica.

Ha dictado cursos y conferencias sobre investigación. Profesor titular de Derecho Constitucional en la UNAM (1958-1968). Miembro del Partido Revolucionario Institucional desde 1963, del Instituto Iberoamericano de Derecho Constitucional; del Instituto de Administración Pública de México; del Consejo Interacción, de la Comisión de Medio Ambiente y Desarrollo de América Latina y el Caribe. Asesor de la ONU, de la Comisión Preparatoria de la Conferencia Mundial del Medio Ambiente y Desarrollo; del Consejo Especial de Alto Nivel para Asuntos Internacionales de la Década Internacional de Desastres Nacional. Obtuvo el grado de Doctor Honoris Causa otorgado por la Universidad de Colima. Miembro del Consejo del Centro de Investigaciones para el Desarrollo Internacional del Gobierno de Canadá. Actualmente funge el cargo de Director General del Fondo de Cultura Económica desde el año de 1990.